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ВСЕ СИЛЫ И СРЕДСТВА -  
ДЛЯ СПАСЕНИЯ УРОЖАЯ
На полях области

6 октября, несмотря
на ненастье, в хозяйствах об
ласти продолжались полевые 
работы. За день хлеб обмоло
чен с 9,4 тысячи гектаров.

Лучше других в этот день 
потрудились механизаторы Ко- 
жевниковского и Ш егарского 
районов. В первом за день 
хлеб обмолочен с 2.051 гекта
ра, во втором —  с 2.049. Хо
зяйства Томского района убра
ли 1.293 гектара, Бакчарского 
—  937, Чаинского —  690, Зы 

рянского —  480, Кривошеин- 
ского —  477, Асиновского —  
4О0, Парабельского —  319,
КоЛпашевского —  265, Молча- 
новского —  234, Первомайско
го —  220 гектаров.

По оперативным данным 
облсельхозуправления, к 7 ок
тября на корню и в валках ос
тавалось 60,2 тысячи гектаров 
необмолоченного хлеба.

Продолж ается работа на то
ках и зерносуш илках. Отрабо
танное зерно - поступает на

приемные пункты, засыпается 
на семена и ф ураж . За 6 

' октября в семенной ф онд все
ми хозяйствами области засы
пано 2.024 тонны зерна. План 
засыпки семян выполнен на 
71,6 процента. Ближе всех к 
завершению плана засыпки 
семян хозяйства Зырянского , 
Первомайского, Кожевников- 
ского и Тегульдетского райо
нов, где в закромах свыше д е 
вяноста процентов потребного 
количества семенного зерна. 
Хозяйствами Томского и Ш е
гарского районов план засып
ки семян выполнен почти на 
80 процентов. О коло двух

третей семенного фонда 
имеется в Бакчарском, Аси- 
новском, Кривошеинском рай
онах.

Хуж е с засыпкой семян в 
Чаинском, М олчановском и 
Колпашевском районах, где их 
засыпано менее трети необхо
димого количества. В Карга- 
сокском и Парабельском рай
онах семян нет.

Ф ураж ного зерна к 7 ок
тября засыпано 80,7 тысячи 
тонн —  45,8 процента плана.

Зяби поднято 181,4 тысячи 
гектаров —  54,3 процента пло
щади будущ его  ярового кли
на.

Ж А ТВУ ВЕДУТ 
И НОЧЬЮ

Большинство хозяйств 
Кривошеинского района, не
смотря на выпавший снег, 
не прекратило уборку. Пя
того октября жатву вели да
же при свете фар, до часу 
НОЧИ; Больше других убрали 
в совхозах имени Свердлова, 
«Кривошеинский» и «Бело- 
стокскнй». Всего за этот 
день убрано по району 600 
гектаров. На корню еще 
более 2 тысяч гектаров хле
ба. Кроме того, на 700 гек
тарах хлеб лежит в валках.

Обстановка очень слож
ная. Однако не все хозяй
ства прилагают равные уси
лия в борьбе за спасение 
урожая. Очень медленно 
убирают хлеб в откормсовхо- 
зе и совхозе «Володинскийэ. 
Здесь плохо используется 
уборочная техника, простаи
вают автомашины и боль
шая часть комбайнов. Руко
водители этих хозяйств, ви
димо, забыли, что на дворе 
октябрь.

Ф. ОЗЕРОВ.

НАПЕРЕКОР ПОГОДЕ
в  колхозе я работаю дав

но. 15 лет назад приехал из 
Томска помогать на уборке 
да так и остался в Усть- 
Вакчаре. И не жалею. При
обрел за эти годы, несколь
ко механизаторских специ
альностей, но больше всего 
понравилось работать на 
комбайне. Нынче руковожу 
комбайновым звеном.

Такого года, как нынче, 
не было на памяти наших 
старожилов за последние 
сорок лет. Хлеб уродился 
хороший, да взять его очень 
трудно. У меня с такой по
годой особые счеты, можно 
сказать, что и комбайнером 
стал из-за нее. Помню, не
сколько лет назад вот так 
ж е■хлеб спелый присыпало 
снегом. Ходят все около 
несжатых полос, как по
мочь—не знают. А ведь для 
нас. механизаторов, нет 
большего несчастья, чем 
гибнущий хлеб. Был я 

. неопытный, горячий, вы
звался убирать прямо по 
снегу. На полосу заехал, ду
мал, комбайн пойдет, как 
обычно. А пшеница была

сильно полеглая—не полу
чилось. Переехал на сосед
нее поле где хлеб попря
мее,—и ничего, пошло. Мед
ленно, с трудом шел ком
байн, но хлеб все же обмола
чивался.

Нынче этот давний опыт 
мы применили в своем зве- 
йе. Жаль, что в воскре
сенье, четвертого октября, 
простояли; снег глубокий, 
казалось, какая тут уборка. 
А вечером узнали, что в со
седнем колхозе «Сибирь» 
только одно звено, где ра
ботают опытные мастера 
жатвы М. Сафнулии н М. Те
рехов, убрало свыше 25 гек
таров овса. Если бы наши 
четыре звена так поработали 
три-четыре дня, то весь бы 
хлеб, что еще не скошен, уб
рали. На следующий день 
мы выехали в поле.

Холод нашей работе не 
мешает. Наоборот, стебли 
подсохли и легче срезаются 
жаткой, лучше обмолачи
вается зерно. Нужно только 
выбирать полосы, где хлеба 
не очень полеглые. Как 
только снег обдует, будем

вести подборку валков и 
жать полеглые посевы.

В нашем звене подобра
лись умелые механизаторы, 
хорошо подготовлена и пе
реоборудована по сезону 
техника. Владимир Перевоз
чиков и Андрей Стрелков 
работают на «Сибиряках», у 
нас с Геннадием Перевозчи
ковым — СК-4. Я потому 
подчеркиваю марку комбай
нов, что в нынешних усло
виях нужно учитывать и 
это. «Сибиряк» лучше обмо
лачивает пшешщу, прпхва-. 
чеппую морозом, иа нем, 
можно жать II более полег
лые хлеба.' ........

Чтобы спасти урожай, мы 
работаем допоздна. К ак' 
только закончим уборку в 
своем отделении, переедем 
в соседнее, потом придем па 
помощь -тем хозяйствам, 
где будет еще оставаться 
.хлеб. Не дать погибнуть вы
ращенному урожаю — наша 
самая .главная задача.

М. КАРТАШОВ, 
комбайнер-звеньевой 

колхоза имени Ленина 
Чаинского района.

ПРИЕЗД  
ПРЕЗИДЕНТА  
ФРАНЦИИ  
Ж. ПОМПИДУ

С большой теплотой 
встретила Москва 6 октября 
ря Президента Франции 
Ж. Помпиду. Глава друже
ственной Франции прибыл 
в Советский Союз с офици
альным визитом по пригла
шению Президиума Верхов
ного Совета СССР и Совет
ского правительства.

Вместе с высоким гостем 
в Москву прибыли министр 
иностранных дел Франции 
Морис Шуман и другие гос
ти.

Празднично украшен Вну
ковский аэродром. Развева
ются государственные фла
ги Франции и Советского 
Союза. На летном поле вы
строился почетный караул. 
Присутствуют представители 
трудящихся Москвы.

Президента Франции 
встречали Генеральный сек
ретарь ЦК КПСС, член 
Президиума Верховного Со
вета СССР Л. И. Брежнев, 
Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР 
Н. В. Подгорный. Предсе
датель Совета Министров 
СССР А, Н. Косыгин, пер
вый заместитель Председа
теля Совета Министров 
СССР Д. С. Полянский и 
другие официальные лица.

С аэродрома глава фран
цузского государства напра
вился в город в отведенную 
для него в Кремле резиден
цию.

Улицы и площади, по ко
торым проезжал высокий 
гость, были украшены госу
дарственными флагами 
Франции и Советского Сою
за, ирпметствепными тран
спарантами.

(ТАСС).

■ Ш '

От комбайна к комбайну 
ездит по полям совхоза име
ни Свердлова Кривошеии* 
ского района машина поход
ной мастерской. Водит ее 
механик Анатолий Рожков. 
Второй год работает он в 
совхозе, но уже зарекомен
довал себя как хороший 
знаток сельскохозяйствен
ных машин. В горячие дни 
страды совхозные комбайны 
работают почти без поломок, 
и в этом немалая заслуга 
Анатолия.

НА СНИМКЕ: А. Рож
ков.

Фото г. Смышляева.
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СОВЕТСКО-
ФРАНЦУЗСКИЕ
ПЕРЕГОВОРЫ

В Кремле 6 октября нача
лись переговоры руководи
телей Советского Союза с 
Президентом Франции.

С советской стороны в пе
реговорах участвовали Л. И. 
Брежнев, Н. В. Подгорный, 
А. Н. Косыгин, заместитель 
Председателя Совета Мини
стров СССР, председатель 
Государственного комитета 
Совета Министров СССР по 
науке и технике В. А. Ки
риллин, министр иностран
ных дел СССР А. А. Гро
мыко.

С французской стороны в 
переговорах приняли уча
стие Президент Француз
ской Республики Жорж 
Помпиду, министр иностран
ных дел Морис Шуман.

В ходе переговоров, ко
торые проходили в обстанов
ке откровенности и сердеч
ности, состоялся обмен мне
ниями по вопросам советско- 
французских отношений, по 
важнейшим проблемам эко
номического сотрудничества 
между обеими странами.

(ТАСС).

З а п у с к  р а к е т н о й  
астрофизической обсерватории

3 октября 1970 г. в 7 часов 20 ми
нут московского времени в Советском 
Союзе был произведен запуск ракетной 
астрофизической обсерватории с целью 
комплексного изучения Солнца и его 
отдельных областей. На ориентирован
ной и стабилизированной платформе, 
размещенной внутри специального кон
тейнера на головной части высотной ра
кеты, был установлен комплекс науч
ных приборов, регистрирующих солнеч

ное излучение в области ультрафиоле
товых и рентгеновских лучей.

Полет ракетной обсерватории был 
осуществлен по вертикальной траекто
рии до высоты около 500 километров. 
После выполнения программы исследо
ваний контейнер с ракетной обсервато
рией опустился на Землю с помощью 
парашютной системы. Полученные ма
териалы обрабатываются, результаты 
будут опубликованы в научной печати.

(ТАСС).
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теплой, дружественной
обстановке

Президиум Верховного 
Совета СССР и правитель
ство СССР 6 октября дали 
в Большом Кремлевском 
дворце обед в честь Прези
дента Франции Жоржа Пом
пиду.

На обеде вместе с главой 
Французской Республики и 
его супругой были министр 
иностранных дел Морис Шу
ман и другие.

С советской стороны при

сутствовали Л. И. Брежнев, 
А. Н. Косыгин, Н, В. Под
горный, Д. С. Полянский, 
М. А. Суслов, Ю. В. Андро
пов, П. Н. Демичев, И. В. 
Капитонов, Ф. Д. Кулаков, 
Б. Н. Пономарев. М. С. Со- 
ломенцев и другие.

С речью выступил Пред
седатель Президиума Вер
ховного Совета СССР Н. В. 
Подгорный.

Речь Н. В. ПОДГОРНОГО
Обращаясь к Президенту 

Ж. Помпиду, Н. В. Подгор
ный сказал:

С полной уверенностью 
можно сказать, что как . в 
Москве, так и повсюду, где 
Вы побываете в Советском 
Союзе, Вы почувствуете, ка
кой глубокой поддержкой 
советского народа пользует
ся последовательный курс 
Коммунистической партии и 
Советского правительства на 
сблиніение с Францией, как 
прочны традиции дружбы 
двух народов, с каким одоб
рением встречается каждый 
новый шаг в развитии доб
рых отношений между 
СССР и Францией.

Советские люди испыты
вают чувство большого ува
жения и искренней симпа
тии к дружественному наро
ду Франции. Мы высоко 
ценим его славную исто
рию, свободолюбивый ду.х, 
его достижения в области 
производства и науки, бога
тую, разностороннюю куль
туру.

Вы, г-н Президент, знако
мы с нашей страной. Л. Н. 
Брежнев, А. Н. Косыгин и я 
хорошо помним встречи с 
Вами летом 1967 года. Ваш 
нынешний визит — теперь в 
качестве главы французско
го государства — будет, не
сомненно, способствовать 
тому, чтобы личный контакт 
между нами был проникнут 
еще большим взаимопонима
нием и доверием.

Начавшийся сегодня ви
зит, советско-французские 
переговоры — это крупное 
событие и в отношениях 
между нашими странами, и 
в международной жизни в 
целом. Мы надеемся, что 
итоги переговоров с Вами, 
как и памятных всем нам 
переговоров с генералом 
де Голлем в 1966 году, бу
дут достойны большого дела 
развития и укрепления сот
рудничества и дружбы меж
ду Советским Союзом и 
Французской Республикой.

При наличии действитель
но хороших отношений, ус
тановившихся между наши
ми странами, естественно 
искушение обратить внима
ние прежде всего на то, что 
уже достигнуто. Да, усилия
ми обеих сторон сделано 
немало. Дііюгие соглашения 
успешно реализуются: одни
в более полном объеме, 
другие — в меньшей степе
ни.

Но, отдавая должное до
стигнутому и опираясь на 
него, гораздо важнее загля
нуть в будущее с тем, чтобы 
поднять советско-француз
ское сотрудничество на бо
лее высокую ступень, еще

шире раздвинуть его пер
спективы. Когда есть взаим
ное желание и решимость, 
то добиться этого, безуслов
но, можно. Мы полагаем, что 
наши переговоры и беседы 
будут проникнуты стремле
нием совместно выработать 
такие решения, которые бы
ли бы направлены на дости
жение этой цели и долж
ным образом учитывали бы 
положение каждой из наших 
стран на европейской и ми
ровой арене.

И мы, и Вы полностью 
сознаем, что Советский Со
юз и Франция как две круп
ные державы — постоянные 
члены Совета Безопасности, 
как участники Потсдамского 
и других межсоюзнических 
соглашений имеют опреде
ленные права, несут боль
шую ответственность за по
ложение дел в Европе, за 
поддернгание мира во всем 
мире. Весомость их вклада 
в обеспечение европейской и 
международной безопасно
сти во многом зависит от 
содержания и характера со
ветско-французского сотру,д- 
ничества, и прежде всего в 
политической области......

В этой связи следует 
'подчеркнуть значение про
ведения политических кон
сультаций по вопросам, 
представляющим интерес 
для обоих правительств. В 
условиях взаимного дове
рия, укрепляющегося в про
цессе таких консультаций, 
складывается основа для 
практических шагов госу
дарств в сходных или па
раллельных направлениях, а 
в подходящих случаях — и 
для совместных действий. 
Как мы понимаем, у нас 
совпадающее мнение, что 
возможности дальнейшего 
развития И углубления со
ветско-французских полити
ческих консультаций далеко 
не исчерпаны.

Сотрудничество Советско
го Союза и Франции весьма 
многообразно. К какой бы 
области ни обратиться — 
политике, торговле, науке, 
технике, культуре, — всю
ду, .если давать обобщенную 
оценку, налицо поступатель
ное развитие. Это, понятно, 
вызывает удовлетворение и 
вместе с тем побуждает за
даться вопросом: а нет ли 
дополнительных резервов, 
чтобы оно шло еще продук
тивнее? Мы уверены, что 
наши переговоры дадут по
зитивный ответ и на этот 
вопрос.

Успешный опыт сотрудни
чества Советского Союза и 
Франции служит хорошим 
примером отношений между 
государствами разных со

циальных формаций. Совет
ско-французское сближение 
устремлено в будущее, и в 
этом его высокое значение 
для европейской и мировой 
политики.

По нашему убеждению, 
есть широкий простор для 
того, чтобы на поприще осу
ществления разрядки, ук
репления европейской и 
международной безопасно
сти наши государства высту
пали как уверенные друг в 
друге партнеры. Этому не 
препятствует то обстоятель
ство, что у каждой из на
ших стран есть свои союзни
ки и друзья и что у нас раз 
личные идеологии.

История, испытания, вы
падавшие на долю народов 
наших стран, которые пре
одолевались ими совместно, 
предопределя,пи их особую 
заинтересованность в судь
бах европейского континен
та. Франция на Западе, Со
ветский Союз на Востоке 
образуют как бы естествен
ные опоры безопасности в 
том районе земного шара, 
где в прошлом вспыхнули 
обе мировые войны.

Активные, идущие в од
ном направлении действия 
Советского Союза и Фран
ции в пользу разрядки и 
оазвития сотрудничества в 
Европе, в пользу решения 
возникающих здесь про
блем, прежде всего'в евро
пейских рамках, созвучны 
стремлениям и усилиям всех 
тех европейских государств, 
которые заинтересованы в 
МИРНОМ будущем Европы.

В этом контексте мы вос
принимаем и благожела
тельное отношение прави
тельства франции и лично 
Ваше, г-н Президент, к не
давно подписанному догово
ру между СССР и ФРГ. 
Наша оценка значения это
го договора общеизвестна. 
Как вновь подчеркнул на 
днях в своем выступлении в 
Баку Л. И. Брежнев, от за
ключения договора в вьшг- 
рыше оказываются все те, 
кто заинтересован в упроче
нии мира в Европе, в раз
рядке международной на
пряженности. Нет сомнения 
в том, что от этого важного 
акта в европейской полити- 

■ ке выигрывает и советско- 
французское сотрудниче
ство.

Совпадающие стремле
ния Советского Союза и 
Франций к улучшению по
литического климата в Ев
ропе, к расширению разно
сторонних связей между 
всеми европейскими госу
дарствами и упрочению

(Окончание на 3-й стр.)

О Т С Т А Ю Щ И Х Д О Л Ж Н О  Б Ы Т Ь
И Т О Г И  Р А Б О Т Ы  П Р О М Ы Ш Л Е Н Н О С Т И  З А  9 М Е С Я Ц Е В

План по реализации про
дукции за -9 месяцев про
мышленными предприятия
ми области выполнен на 
101,5 процента. По сравне
нию с соответствующим пе
риодом прошлого года объ
ем производства продукции 
увеличился на 10,7 процен
та. Многие предприятия и в 
целом промышленность об
ласти добились такого роста 
без увеличения численности 
рабочих, за счет повышен.чя 
производительности труда.

За 9 месяцев по сравне
нию с тем же периодом про
шлого года производитель
ность труда возросла на 1 1  
процентов. План по произво
дительности труда пред
приятиями области выпол
нен на 103,3 процента.

Во время ленинской тру- ’ 
довой вахты почти все пред
приятия области добились 
значительных успехов, пере

выполняя задания по всем 
важнейшим показателям. К 
сожалению, многие пред
приятия не удержали дос
тигнутого уровня и в III 
квартале' значительно ухуд
шили свою деятельность. 
Второй месяц подряд про
мышленность области в це
лом не справляется с плана
ми по реализации продук
ции. Это привело к тому, 
что задание третьего квар
тала по реализации выпол
нено всего на 97,8 процента.

За последние месяцы ста
ло больше отстающих, пред
приятий. План III квартала 
ЙО реализации продукции 
не выполнили 117 предприя
тий, котррые недодали про
дукции на 9;6 миллиона 
рублей. В сентябре не спра
вились с планом 98 пред
приятий, задолжавшие изде
лий на 4.366 тысяч рублей.

Особенно плохо работайи

многие предприятия комби
ната «Томлес». План по 
реализации продукции в це
лом по комбинату за ІИ 
квартал выполнен всего на 
91,8 процента, а за сентябрь 
— на 88,6 процента. Из 31 
предприятия комбината 
квартальный план не выпол
нили 2 1 , а сентябрьский — 
18 предприятий. Недодано 
за квартал продукции на 
2.677 тысяч рублей.

Плохо работали в III 
квартале многие предприя
тия управления по заготоіз- 
кам молока и молочной про
мышленности, которые реа
лизовали продукции меньше 
плана на 865 тысяч рублей. 
Не справились с кварталь
ным планом предприятия 
Томского мясотреста, рыб
треста, управления местной 
промышленности; бытового 
обслуживания населения и 
лесного хозяйства.

Почему ухудшили работу 
многие коллективы? Третий 
квартал всегда для ряда 
предприятий тру,дный: боль
шое число отпускников, 
привлечение работников для 
оказания помощи тружени
кам сельского хозяйства, на
конец, ухудшение матери
ально-технического снабже
ния в связи с большой за
груженностью транспорта 
перевозками сельскохозяй
ственной продукции. И там, 
где эти трудности учитыва- 
■ггись, принимались своевре
менные меры по созданию 
запасов необходимого сырья, 
рационально использовались 
трудовые ресурсы, пред
приятия не ощутили спада. 
Успешно справились с пла
ном III квартала многие 
предприятия стройиндуст
рии, управления пищевой 
промышленности, треста 
«Томлесдрев», большинство

предприятии машинострое
ния.

Ярким подтверждением 
плохого использования ра
бочего времени является 
резкое снижение производи
тельности труда на ряде 
предприятий. Так, по ком
бинату «Томлес» среднеме
сячный объем вывозки на 
одного рабочего составил 
47 кубометров. За III квар
тал среднемесячная выра
ботка снизилась до 38 кубо
метров. Квартальный план 
по комплексной выработке 
выполнен всего на 89 про
центов.

В сентябре с планом по 
производительности труда 
из 250 предприятий не спра
вились 132. Проіѵщішлен- 
ность области в целом 
(впервые в этом году) не 
выполнила задание по про
изводительности труда. В 
числе не выполнивших план

оказался и ряд крупных 
предприятий, таких, как 
электромеханический завод, 
заводы «Томкабель», мате
матических машин, мебель
ный комбинат, кондитер
ская, текстильная и обувная 
фабрики. Не только плохое 
использование рабочего вре
мени и оборудования послу
жили причиной провала пла
нов. Сказались и невыпол
нение планов по внедрению 
новой техники и передовой 
технологии, неритмичная ра
бота из-за плохой организа
ции производства. Не раз 
указывалось на крайне не
ритмичную работу заводов 
электромехан и ч е с к о г о ,  
«Томкабель», «Сибэлектро- 
мотор».

На заводе «Томкабель» 
работники статуправления 
1  октября обнаружили факт 
отгрузки готовой продукции 
прямо из цеха, И кто знает.

может, не появись проверя
ющие, сентябрьское задание 
на заводе закончили бы 2 
октября, а планы по произ
водительности труда и то
варной продукции считались 
бы выполненными. Готовая 
продукция 1 -го числа утром 
должна быть на складе. И 
там, где поступают иначе, 
нарушают инструкцию ЦСУ 
СССР. Этому должен быть 
положен конец.

Ряд предприятий хотя и 
выполнил план III квартала 
по реализации продукции, 
но не справился с задания
ми по номенклатуре изде
лий. Предприятия треста 
«Томлесдрев» не выпусти
ли плановое количество 
стандартных домов, завод 
«Сибэлектромотор» не вы
полнил план по производст
ву электродвигателей до 
100  кв, предприятия строй
индустрии недодали строй
кам ряд важных строитель
ных материалов.

Хотя в целом по области 
задание по снижению себе

стоимости товарной продук
ции за 8 месяцев выполне
но, около 40 процентов пре.д- 
приятий допустили удорожа
ние продукции. На ряде 
предприятий не выдержи
вается соотношение темпов 
роста производительности 
труда и средней зарплаты. 
На заводе резиновой обуви, 
спичечной фабрике , «Си
бирь», химфармзаводе, на 
Томском лесоперевалочном 
комбинате темпы роста 
производительности труда 
резко отстают от роста сред
ней зарплаты. Итоги работы 
промышленности за III квар
тал говорят о наличии мно
гих недостатков.

На каждом предприятии 
имеется достаточно резер
вов, чтобы увеличить произ
водство, поднять производи
тельность труда. В ходе со
ревнования за достойную 
встречу XXIV съезда КПСС 
усилия коллективов должны 
быть направлены на поиски 
имеющихся возможностей 
для досррчного завершения 
заданий последнего года пя
тилетки.

Г. МУЛЯВИН, 
начальник машинно-счет
ной станции облстат- 

управления.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



КРАСНОЕ ЗНАМЯ- 8 октября 1970 года

ЩІШиіІІІІПІ1ІІІІШІіиіІІІІІІІІІІІІІШІПІІІІІПІІІітііІШІІШІІІІШШІМІШПІІІІІІІШІІІІПіиіІІІПІІІІіиШіІІІіиіІІІПІПІІІІПІІПІІІ!ІІІП!ІІІІПІПиіІІІІНІІІІІПІ1ІІІИІІІЦІПІІІІІІПІІІІІІІІІ!ІІІІІІІПі!ІІ11ІІ!ІІІІІІНІІІПІІІІПІІІІІ]ІІІПІІІІІІІіиіПІІІІІІІІІІІІПиіІІІІІНІІІІІІІІІІІІІІІІІІІІІІІІІПІІ1ІІІПІІІІІІІІІПІІІІІІНШ̂ ^
гС5
sa
S Кладоискатели

Ф О Т О О Ч Е Р К

Центральная часть Западной Сибири — суровый и 
труднопроходимый край. Именно в этих местах на сотни 
километров друг от др;та работают сейсморазведочные 
партии Томского геос^іизического треста.

За минувшее десятилетие геофизики открыли и подго
товили к разработке глубоким бурением Советское. Ниж
невартовское. Мегиоиское. Мыльджинское. Лугинецкое. 
Южно-Черемшаиское и многие другие уникальные ме
сторождения нефти и газа.

НА СНИМКАХ: Через тайгу н буреломы пробивается 
топографический, отряд, руководимый Виталием Федоро
вичем Захаровым. (Снимок внизу справа).

На верхнем снимке — главный инженер Томского 
геофизического треста Эдуард Викторович Кривошеев 
(крайний справа) дает указания руководителю взрывных 
работ тридцатой сейсмической партии Борису Шагапови- 
чу Измайлову (крайний слева) по ведению поисков на 
нефть.

На снимке слева — руководитель взрывных работ 
Борис Шагапович Измайлов, помощник взрывника Ген
надий Павлович Черепанов и взрывник Геннадий Ми
хайлович Бобылев за работой.

(Окончание на 4-й стр.)
Ш

«ПОЛИТИЧЕСКОЕ
САМООБРАЗОВАНИЕ»

Как глубж е и вместе с тем 
популярно и доходчиво про
пагандировать актуальные и 
сложные вопросы марксист- 
ско-ленинской теории? Каким 
образом органически связать 
изучаемый материал с 
жизнью, с практикой коммуни
стического строительства и 
воспитания масс, с внутренней 
и внешней политикой КПСС? 
Как работать над произведе
ниями классиков марксизма- 
ленинизма, обш,ественно-поли- 
тической, научной литерату
рой, чтобы лучше усвоить ре
волюционную теорию? Все это 
живо интересует пропаганди
стов, лекторов, слуш ателей си- 

v. стемы партийной учебы.

Ж урнал Ц К КП С С  «Полити
ческое самообразование» ре- 
гуляоно освещ ает эти вопро
сы. Он рассчитан на пропаган
дистов и слуш ателей системы 
паотийного и комсомольского 
образования, лекторов, пар
тийных и научных работников, 
преподавателей, на товари
щей, самостоятельно изучаю
щих маокг-'-*^-ленинизм и по- 

■ литику КП СС.

Большое место отводится в 
ж урнале пропаганде ленинско
го идейного наследия. Ш и ро 
ко . освещ аются проблемы тео
рии и поактики гтг»оительства 
коммунизма в С С С Р , внутрен
нем и внешней политики 
КП С С  и Советского государст
ва, развития мировой системы 
социализма, коммунистиче
ского, П'-'бочего и нацмоиаль- 
но-огаободительного движ е
ния. В текущ ем году расши
ряется пропаганда экономиче
ских знаний.

В журнале широко будут 
представлены статьи, консуль
тации. учебно-методмнеские 
разоаботки и дпѵгие пѵбпика- 
г«ии ч связи с X X IV  съездом 
кпгс,

«Политическое самообразо
вание» систематически печата
ет статьи, лекции, консульта
ции и другие материалы для 
системы парти''^чого и комсо- 
М'^пцскоро 'образования на 
197П— 7t учебный год.

Д ля пропагандистов и слѵ- 
міателей теоретических семи
наров продолж ается публика
ция консультаций в циклах 
«Проблемы научно-техниче
ской революции» и ''Пор^пе- 
мы идеолог’чческой бопьбч».

Начаты новые циклы консуль*- 
таций; «Ленинское учение об 
империализме и совремеи- 
ностьй (по книге В. И. Ленина 
«Империализм, как аысшая 
стадия капитализма»), «Науч- 
ные основы планового управ
ления народным хозяйстіом » . 
Ряд материалов будет опубли
кован для тех, кто самоетва- 
тельно изучает вопросы науч
ного атеизма.

Товарищи, занимающиеся В 
школах основ марксизма-ле
нинизма, получат консульта
ции по основным произведе
ниям В. И. Ленина, предуемвт» 
ренньім учебными программа
ми; методике изучения исто
рии партии; по проблеме «С о
временная научно-техническая 
революция и зкономичеекая 
политика партии», по темам 
учебной программы осно» на
учного коммунизма (пераый 
год обучения).

Пропагандистам и слуш ате
лям начальных политичесинх 

' цікел предназначены м ате
риалы по методике изучения 
курса «Основы экономически* 
знаний».

На систему комеомельсивгв 
политического просвещения
рассчитаны «Беседы о комму
нистической морали».

Для занимающ ихся ■ не
родных университетах общ е, 
ственно-политических зненнй 
продолж ается публикация м а
териалов по темам , преду
смотренным программой.

Ж урнал освещ ает ОПЫТ 
идеологической работы, пар
тийной учебы, оказьівает нрб- 
пагандистам помощь в е іла* 
дении методическим мастер
ством, культурой устной речи.

В разделе журнала «Крити
ка и библиография» регуляр
но публикуются проблемные и 
тематические обзоры общ ест
венно-политической, научной 
литературы, рецензии и анно
тации на книжные новинки, 
учебники и учебные пособия 
для системы партийного обра
зования, дается информация о 
выходе книг.

В качестве авторов статей, 
консультаций и других м ате
риалов выступают ученые, 
партийные и хозяйственные ра
ботники, пропагандисты, пуб
лицисты, библиографы.

У подножия
Колпашевской
телебашни

Колпашевская площадка 
телецентра — часть комп
лекса радиорелейной линии 
Томск — Колпашево.

Гудит лебедка.. Подни
мается очередная секция 
мачты. За рычагами меха
низма бригадир вышкомон
тажников Виктор Худорож- 
коі Руководит монтажом 
инженер Омской строитель
ной организации треста 
«Сибсталыіонст р у к ц и я»
В. А. Шестопалов. В усло
виях Колпашева до
вольно трудно отгруткать 
и доставлять на пло
щадку громоздкое тяже
лое оборудование. На по
мощь приходят руководите
ли других организаций, они 
выделяют тяжелые краны, 
траулеры.

Чтобы закончить монтаж 
мачты, нузкно было доста
вить в Колпашево 38 сек
ций. Не доставлено еще око
ло, 20 тонн металлических 
изделий.

Хорошо потрудилась на 
монтаже телевизионного и 
вещательного оборудования 
бригада треста «Радио- 
строіі». Оборудование уста
новлено. Ведется его мон
таж. Всего подрядной строи
тельной организации треста 
«Радиострой» нужно- ос
воить 485 тысяч рублей. Ра
боты эти могут быть закон
чены после того, как будет 
произведен монтаж телеви
зионной мачты, когда пол
ностью сдадут техническое 
здание телецентра с подсоб
ными помещениями, кото
рые строит Колпашевское 
СУ-23 • треста «Томлес-
строй». К сонгаленшо, пос
ледние два месяца строите
ли здесь не появлялись. Не 
готова система канализации, 
не работает водопровод. По
следний срок сдачи техниче
ского здания снова и снова 
срывается. Всего управле
нию № 23 нужно было ос
воить іюлмнллиона рублей. 
Осталось около 100 тысяч. 
Чтобы не вышло из строя 
дорогостоящее уже смонти
рованное телевизионное и 
другое оборудование, строи
тели должны быстрее сдать 
в эксплуатацию техпическ'ое 
здание. Если это будет сде
лано Б короткие сроки, то к 
началу нового, года у колгіа- 
шевцев засветятся в домах 
голубые экрантл.

А. НЕТЕСОВ,
заместитель начальника
Колпашевского экс
плуатационного узла ' 

связи.

Д В А  И Н Т Е Р В Ь Ю

О рганизованность-основа учебного процесса
5 октября во многих 

вые занятия в системе 
ВОВ учебный год начался 
сещаемости слушателей. 

Сегодня мы публикуем 
партийных комитетов, 
на первых занятиях.

городских партийных орга низациях состоялись пер- 
партийного образования. В большинстве коллекти- 
организованно. Занятия прошли при высокой по

хорошей подготовке пропагандистов, 
сообщения, поступившие в редакцию от работников 
наших нештатных корреспондентов, побывавших

УНИВЕРСИТЕТ
Снова за нннгу

Снова принялись за уче
бу коммунисты и комсо
мольцы завода «Сибэлек- 
тромотор». В этом учебном 
году, который начинается в 
преддверии XXIV съезда 
КПСС, на заводе будут ра
ботать 1 1  школ основ марк
сизма-ленинизма, два теоре
тических семинара. Кроме 
того, открыт лекторий «Ак- 
туалыіыё проблемы совре
менности». Многие товари
щи будут повышать свои 
экономические знания.

В комсомольской сети соз
даны кружки по изучению 
биографии В. И. Ленина, 
«Основы политических зна
ний», «Беседы о социали
стической экономике», «Мо-

лодезкь 11 общественный про
гресс» п другие.
, Первые занятия в школах 

II семинарах состоялись 
5 октября. Слушатели снова 
встретились с опытными 
пропагандистами, знакомы
ми им по прошлым годам 
учебы: Александром Серге
евичем Репным, Василием 
Николаевичем Дудчеико, 
Василием Трофимовичем 
Куцем, Верой Михайловной 
Рой, Анатолием Александ
ровичем Четішы.м и други
ми.

Организованно прошли за
нятия в школе основ марк
сизма-ленинизма у пропа
гандиста А. С. Осина. На
чал он СБОЮ беседу корот

кой информацией о работе 
завода, ознакомил с между
народным положением, а 
затем приступил к изложе
нию темы: «Научный ком
мунизм — составная часть 
марксизма-ленинизма».

Интересно прошли первые 
занятия и в школе основ 
марксизма-ленинизма, где 
пропагандистами Л. А. Че
ши, В. М. Рой, В. Н. Деде- 
ііев.

Все пропагандисты имели 
наглядные пособия. На заня
тиях присутствовали работ
ники горкома и Кировского 
райкома КПСС, сотрудни

ки кафедр общественных 
наук политехнического ин
ститута.

Е. ПОНОМАРЕНКО, 
член методического 

совета парткома завода 
«Сибэлектромотор».

— Прежде всего о лич
ных впечатлениях, — на
чал свой рассказ секретарь 
Кировского райкома КПСС 
А. П. Габрусенко. — В пер
вый день занятии я побывал 
в партийных организациях 
треста «Томскжнлстрон». В 
управлении «Спецстрой» од
ной из школ основ маркспз- 
ма-лешпшзма руководит тов. 
Гладырь. Он опытный про
пагандист, второй год рабо
тает с этим составом слуша
телей. Тов. Гладырь хорошо 
подготовился к первому за
нятию. Ему удалось доста
точно полно познакомить 
слушателей ‘ с изучаемой 
темой, а также проинформи
ровать их о положении дел 
на предприятиях треста.

В строительном управле
нии № 1 1  приступила к ра
боте школа основ марксиз
ма-ленинизма первого года 
обучения. И для пропаган
диста школы тов. Королева 
это первый учебный год, 
первое занятие. Естествен
но, ему еще не хватает ме
тодических навыков, но

идейное содержание заня
тий не вызвала серьезных 
замечаний.

Мы договорились, что 
партком треста внимательно 
проанализирует итоги пер
вых занятий и обсудит их 
па своем заседании. А об
суждать есть что. Уже в 
первый день выявились не
которые оргаішзацпошіые 
неурядицы. Некоторые слу
шатели не явились на заня
тия, так как были задержа
ны на работе. Еще не всюду 
подобраны постоянные учеб
ные аудитории, не хватает 
учебников, программ.

Серьезные недостатки об
наружены Б партийной орга
низации завода математиче
ских машин. И здесь основ
ная причина —■ организаци
онные неурядицы. Пропа
гандист тов. Степанов был 
плохо проинструктирован и 
практически не был готов к 
занятиям в школе основ 
марксизма-ленинизма. К то
му же и многие слушатели 
этой школы не явились на 
занятия. В другом случае

вместо основного пропаган
диста, находящегося в отпу
ске, занятия в школе прово
дил его задгеститель тов. За
харов. Его в партбюро тоже 
не проинструктировали, и он 
подготовился к беседе по 
теме, с которой слушатели 
ознакомились ещё в прош
лом учебном году.

— Итак, учебный год на
чался, — продолжал тов. 
Габрусепко. — К занятиям 
в нашем районе приступили 
около 17 тысяч человек. 
Сеть партийного просвеще
ния у пас обширная — свы
ше 500 начальных школ, 
школ основ марксизма-лени
низма и теорстпчесі;пх се
минаров. В отличие от про
шлых лет больше внимания 
уделяется экономическому 
образованию коммунистов. 
Достаточно сказать, что эко
номические проблемы будут 
изучаться в 61 семинаре, в 
трех экономических школах 
при райкоме КПСС будут 
заниматься 250 мастеров, 
прорабов, начальников це
хов.

Знанительйо возросла 
сеть различных форм мас
совой пропаганды. На пред
приятиях района созданы 
2 2 2  школы коммунистиче
ского труда. В прошлом 
учебном году их было всего 
28, но они хорошо зареко
мендовали себя. Мы стара
лись организовать сеть мас
совой пропаганды диффе
ренцированно, с учетом про
фессиональных и духовных 
запросов трудящихся. Для 
научных сотрудников, ра
ботников искусств, учите
лей, изучающих марксист
ско-ленинскую теорию, соз
дано одиннадцать лекто
риев. Лектории по те
ме; «Идеологическая борь
ба на современном этапе* 
ёоздан для учителей района, 
для научных работников — 
лекторий по теме: «Научно- 
техническая революция и ее 
социальные последствия», 
для творческих — по теме: 
«Партийность и народность 
литературы и искусства*.

Каждому пропагандисту—методические навыки

Х О Р О Ш И Й  С Т А Р Т
АСИНО. (По телефону).

5 октября в 10 теоретиче
ских семинарах, 31 школе 
основ марксизма-ленинизма, 
в 9 начальных политшколах 
города состоялись первые 
занятия в системе партий
ной учебы.

Перед началом учебного

года был созван семинар 
пропагандистов. Мы ознако
мили их с программами, 
учебными планами, товари
щи обменялись опытом ра
боты.

На первых занятиях при
сутствовали члены бюро и 
члены райкома КПСС, ак

тивисты идеологической ра
боты. Мы сейчас изучаем 
их наблюдения, чтобы затем 
обстоятельно обсудить полу
ченные материалы. Товари
щи рассказывают, что наи
более организованно про
шли первые занятия на 
крупнейшем нашем пред
приятии — деревообрабаты
вающем комбинате, а также 
в ГПТУ, № 8 , в школе № 3.

В. ЖУКОВ,

По следам наших выступлений

«МЕТОД НОВЫЙ, ПОРЯДКИ
в корреспоіідеіщин, опубли

кованной 25 сентября под заго
ловком «Метод, новый, поряд
ки старые», совершенно пра
вильно отмечены недостатки в 
обеспечении строительных пло
щадок раствором.

Такое положение дел не уст
раивает ни рабочих, ни руко
водителей СУ, трестов и уп
равления строительства. По

этому в июне было решено 
внедрить в 1970 году па раст
ворном заводе ОПСМ систему 
перевозок раствора по часо
вым графикам, рассчитывае
мым с помощью математиче
ских методов линейного про
граммирования. В июне—авгу
сте во всех подразделениях 
строительства была проведена 
подготовительная работа: соб

ран статистичоский материал, 
на заводе построена новая дис
петчерская, которая оборудо
вана системой связи п штамп- 
часами, проведены совещания 
с руководителями подразделе
ний, прорабами, шоферами, 
бригадирами, полностью отпе
чатана новая документация.

С I сентября началось внед
рение системы «Супер-раст-

— Наиболее организован
но прошли первые занятия 
у пропагандистов заводов 
подшипникового, «Томка- 
бель», резиновой обуви, — 
сообщает секретарь Ленин
ского райко-ма КПСС 3. И. 
Солопова. — Могу поде- 
литі-ся впечатлениями о за
нятиях, па которых мне до- 

I велось присутствовать.
Пропагандист школы ос

нов марксизма-ленинизма на 
фабрике «Сибирь» Ношіа 
Павловна Кухаренко 5 ок
тября провела занятия но 
вводной теме: «Научный
коммунизм — составная 
часть марксизма-лениниз
ма». Она достаточно хоро
шо теоретически подго
товлена и знает предмет. 
Но мне показалось, что

СТАРЫЕ»
вор», к  сожалению, она нашла 
немало противников. Это вы- 
вызваію тем, что система за
ставляет думать руководителя 
работ хотя бы на один день 
вперед, своевременно подготов
лять емкости для приемки ра
створа, следить за подъездны
ми путями. Система не позво
ляет заказывать'«ліішшн'і» ра
створ, полностью исключает

Нонна Павловна достиг
ла бы большего, если бы 
несколько иначе методиче
ски построила занятия. Мне 
представляется, что для рас
крытия этой темы важное 
значение имеет ленинская 
работа «Три источника, три 
составных части маркси.з- 
ма». Эта работа уже извест
на слушателям. Воскресив в 
их памяти ее основные поло
жения, пропагандист имела 
бы возможность вовлечь 
слушателей в беседу. Между 
тем де.чо свелось просто к 
лекции, правда, серьезной, 
содержательной, но не выз
вавшей такой активности 
слушателей, какую можно 
было вызвать беседой.

Товарищ Кухареико перед 
началом учебного года была

приписки на транспорте, за
ставляет работать завод' рит
мично и выдавать строго по 
графику раствор нужных ма
рок, а не тех, что выгодны за
воду. Транспорт должен при
бывать на завод с точностью 
до одной минуту, короче гово
ря, система исключает какие- 
либо элементы расхлябанности 
в работе конвейера «завод- 
— транспорт — строительная 
площадка».

В целях безусловного внед
рения системы «Супер-ра
створ» управлением строитель

на курсах пропагандистов,
прослушала несколько важ
ных лекций. Но, на мой 
взгляд, все же в программе 
курсов надо больше внима
ния уделять методике заня
тий. Именно в этом сейчас, 
по нашим наблюдениям, 
больше всего нуждаются 
пропагандисты.

В нынешнем году мы по
стараемся значительно ожи
вить работу методических 
советов кабинета политиче
ского просвещения райкома 
КПСС и партийных органи
заций предприятий района. 
В методическом совете рай
кома — четыре секции; эко
номическая, начального, 
среднего и высшего звеньев 
партийного образования. 
Предполагается, что члены

ства совместно с филиалом 
Новосибирского треста «Орг- 
техстрой» разработана про
грамма учебы руководителей, 
инженерно-технических работ
ников, бригадиров.

В настоящее время группа 
непосредственных исполните
лей выехала на семинар в гор. 
Ярославль, где па базовом ра
створном узле Минстроя СССР 
проводится двухнедельное обу
чение организации работ по 
новому методу. В состав груп
пы вошли представители 
ОПСМ, «Стройтранса», «Орг- 
техстроя», электронно-вычис-

совета, а их всего 19, в 
процессе учебного года изу
чат и обобщат опыт многих 
пропагандистов, разработа
ют методические пособия до 
таким вопросам учебного 
процесса; как практические 
задания слушателям, мето
дика самостоятельного чте
ния, использования техниче
ских и наглядных средств.

В планах райкома также 
совершенствование системы 
контроля за учебой комму
нистов. При нынешней ши
рокой сети партийного об
разования это очень важный 
вопрос. Достаточно сказать, 
что в 40 начальных школах. 
149 школах основ’ марксиз
ма-ленинизма. 159 теорети
ческих семинарах занимают
ся тысячи слушателей.

лителыіого центра.
Кроме учебы и воспитатель

ной работы, управлением 
строительства будут прини
маться самые жесткие админи
стративные меры к работни
кам, тормозящим внедрение 
системы «Супер-раствор».

Необходимо, чтобы каждый 
рабочий, руководитель По
могали внедрять прогрессив
ную систему снабжения 
строек раствором.

В. МАЛЬЦЕВ, 
заместитель начальника 

Томского управления 
строительстиа.
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В тепло й , д р у ж е с т в е н н о й  о бс та н о вке
(Окончание.

Начало на 1-й стр.)
безопасности на континенте 
дают основание ожидать, 
что наши переговоры позво
лят углубить взаимоотноше
ние также по такому важно
му и актуальному вопросу, 
как подготовка и созыв об
щеевропейского совещания.

У наших стран близкие 
подходы к острой, чреватой 
серьёзными осложнениями 
ситуации в таких районах 
мира,, как Ближний Восток 
и Юго-Восточная Азия.

В силу ряда известных 
причин, в первую очередь в 
результате авантюристиче- 
ской политики израильских 
экстремистов, обстановка на 

'  Ближнем Востоке продолжа
ет быть весьма напряжен
ной И Неустойчивой.

Тяжёлая утрата, постиг
шая народ ОАР, как' и на
роды других арабских стран, 

безвременная кончина 
Президента Г. А. Насера, не 
ослабила их решимости 
продб.тЖать справедливую.

борьбу за ликвидацию пос
ледствий агрессии Израиля, 
за свою свободу и безопас
ность. И вполне понятно, 
что в эти дни Советский 
Союз вновь подтвердил не
изменность и последова
тельность своей линии на 
поддержку правого дела 
арабов, на достижение по
литического урегулирова
ния и установление прочно
го мира на Ближнем Восто
ке.

Как н французское пра
вительство. мы сторонники 
того, чтобы была придана 
значительно большая эф
фективность четырехсторон
нему обмену мнениями в 
целях полной реализации 
известной резолюции Совета 
Безопасности.

Как прежде, так и те
перь, Советский Союз готов 
активно развивать двусто
ронние политические кон
сультации, сотрудничество с 
Францией в интересах со
действия восстановлению 
мира на Ближнем Востоке и

в Юго-Восточной Азии, до
стижения ■ политического 
урегулирования существую
щих там проблем, недопу
щения врлешательства внеш
них сил в дела их народов.

Стремление внести свой 
позитивный вклад в реше
ние актуальных междуна
родных проблем — будь то 
Б Европе, на Ближнем Во
стоке, в Юго-Восточной 
Азии или в других районах 
мира, будь то в ООН или на 
соответствующих междуна
родных совещаниях и пере
говорах — это прямой долг 
держав, несущих особую от
ветственность за поддержа
ние международного мира и 
безопасности.

Советский Союз не укло
нялся и не уклоняется ст 
этого своего долга. На
сколько мы можем судить, 
таково же понимание Фран
цией своего долга на ми
ровой арене, и оно полно
стью разделяется нами.

Затем речь произнес Пре
зидент Франции Жорж 
Помпиду.

Речь Ж. ПОМПИДУ
Четыре года' тому назад, 

по сдіѴйаю памятного визи
та, генерал де Голль при
нес советскому народу при
ветствие фраіЩузского ■ наро
да. Как новый Президент 
Французской Республики, я, 
в свою очередь, свидетель
ствую своим присутствием 
здесь■о твердом желании 
дружбы и сотрудничества, 
вЛохноВляющем обе наши 
страны и и.х руководителей.

При этом я- расс.матрн- 
ваю мир таким, каков он 
есть. Конечно. Франция и 
Советский Союз, сражались 
вместе в, двух мировых

войнах, и имя Нормандия-— 
Неман, ставшее теперь ле
гендарным. служит этому 
волнительным символом. 
Многое, однако, измени
лось. Карта Европы была 
перекроена. Глубоко изме
нились отношения сил меж
ду нациями. Крупные пере
мены в экономических и со
циальных системах по-раз
ному повлияли на эволюцию 
европейских государств.

Разрядка, согласие, сот
рудничество, сказал далее 
Ж. Помпиду, — таковы три 
этапа, определенные гене
ралом де Голлем для буду
щих отношений между

Францией и востоком Евро
пы, то есть в первую оче
редь между Францией и 
Советским Союзом. И вот, в 
течение последних лет, мы 
усуіешно прошли эти этапы, 
и сегодня во всех областях 
мы лишь заботимся о том, 
чтобы расширить сотрудни
чество.

Следует прежде всего 
развить наши обмены и, 
сверх простой торговли, ус
тановить подлинно совме
стную работу между про
мышленниками, исследова
телями, техниками обеих 
стран с тем, чтобы не толь
ко получить максимальную

выгоду для обеих сторон, ио 
и улучшить взаимопонима
ние и понимание.

Но следует также развить 
и наше политическое сот
рудничество, чтобы оно ста
ло решающим фактором 
безопасности нашего мате
рика. История н география 
согласно нам внушают по
стоянную для нас пользу 
договоренности и указыва
ют на то, что добрые отно
шения между Францией и 
Россией всегда являлись 
крупнейшим вкладом в дело 
европейского мира.'

Никогда еще чаяния мира 
и решимость согласиться с: 
необходимостями, которые 
из этого проистекают, не 
ощущались с такой силой от 
одного края Европы до дру
гого, продолжал Ж. По.м- 
пнду. Это ясно выявилось 
в позиции Федеративной 
Республики Германии, пію- 
явившей инициативу начать 
с вами и с другими восточ
ными странами переговоры, 
первый и важный результат 
которых — договор об отка
зе от применения силы, до
говор, который должен был 
бы устранить значительную 
часть основных неопреде
ленностей, нависших над бу
дущим нашего материка из- 
за последствий второй ми
ровой войны.

Это явствует из четко 
проявленного желания во 
всех странах Востока и За
пада нормализовать свои от
ношения, умножить СБОИ об
мены, упразднить следы то
го, что называлось холодной 
войной.

Франция, которая уже 
давно выражала свое мне
ние по поводу вопроса 
границ, которая уже давно 
со своей стороны предпри
няла развитие своих отно
шений со всеми европейски

ми странами, Франция ус
матривает в такой ЭВОЛЮЦІИ! 
подтверждение своей поли
тики и поощрение ее ак- 
т-ивного продолжения. Да, 
более чем - когда-либо мы 
против противопоставления 
двух идеологических, эко
номических и военных бло
ков.

Если мы с решимость'о 
пойдем по пути развития 
экономического, техниче
ского, культурного II чело
веческого обменов, мы от
ветим воле народов посте
пенно ■ осуществлять взаи
мопроникновение, из которо 
го создается чувство под
линно европейское.

Было бы полезно, отмс
тил Ж. Помпиду, подверг
нуть усиление европейской 
безопасности общему об
суждению, в котором уча
ствовали бы все заинтересо
ванные государства. Вот по
чему мы стоим за проект 
совещания, который был. 
предложен вашей страной и 
ее союзниками.

Развитие контактов и сот
рудничество между Франци
ей и Советским Союзом, 
усилия, направленные на іо, 
чтобы облегчить в Европе 
разрядку всякой напряжен
ности н взаимное проникно
вение при соблюдении неза
висимости всех государств, 
изыскание средств, способ
ствующих восстановлению 
мира везде, где он нару
шен,—вот те цели, котор.ые 
наши две страны должны -в 
настоящее время опреде
лить для совместного дела.* * *

Речи Н. В. Подгорного и 
Жоржа Помпиду были вы
слушаны с большим внима
нием и встречены аплодис
ментами.

Обед прошел в теплой, 
дружественной обстановке.

(ТАСС).

ООБЩЕНИЯ

В Ы С Т А В К А  В Г А В А Н Е  
« Л Е Н И Н  И М О С К В А »

ГАВАНА, 6 октября. 
(ТАСС). В историческом му
зее Гаваны открылась фо
товыставка «Ленин и Моск
ва», организованная Ассо
циацией кубиио-советской 
дружбы и Гаванским муни
ципалитетом. На ее стендах 
— многочисленные фотогра-

нои и государственной дея
тельности основателя пер
вого в мире социалистиче
ского государства В. И. Ле
нина. Экспозиция подробно 
рассказывает также о труде 
москвичей, их огромных ус
пехах в развитии народного 
хозяйства, науки и техники, 
о том, как выросла и похо-—  м н ш и ч и е л е н н ы е  i p o i o ip d -  о  т о м , к а к  в ы р о с л а  и  и о х о -  „ р щ и  между Советским Сою- 

фии, ..отобраисающне мрскоз- .«юшела ■ столица Советсково# г Л  ѵ .. I ' . О/ЧИ.Т ТІ П1TJTJ ТТ QIT ттм оіт і'лгЧпТТТЭсский ...-.период . революцион- Союза.

М-ЁСЯЧНИК МОНГОЛО
СОВЕТСКОЙ ДРУЖБЫ
УЛАН-БАТОР, 6 октября. 

(ТАСС). В Монгольской На
родной Республике начался 
традиционный ежегодный 
месячник монголо-советской 
дружбы. В программе ме
сячника — изучение и про
паганда достижений СССР 
в ко,ммунистическом строи
тельстве, мероприятия по 
овладению богатым опытом 
советских людей, многочис
ленные встречи советских и 
монгольских специалистов, 
молодежи обеих стран.

Торжественное заседание, 
посвященное этому собы
тию, состоялось в государ
ственном театре оперы и ба
лета. На заседании присут
ствовали руководители пар

тии и правительства МНР во 
главе с Ю. Це^енбалом и 
Ж. Са-мбу. Полувековая исто
рия братской дружбы и 
тесного сотрудничества меж
ду Монголией и Советским 
Союзом, сказал в докладе на 
этом заседании замести
тель председателя прези
диума Общества монголо
советской дружбы Л. Жам- 
балдорж, служит ярким прит 
мерой претворения в жизнь 
заветов великого Ленина. 
Наш народ, отметил оратор, 
опираясь на всестороннюю 
экономическую и культур
ную помощь Страны Сове
тов. за несколько десятиле
тий прошел путь развития, 
равный столетиям.

НОВОЕ
ГОСУДАРСТВО

НЬЮ-ЙОРК, 6 октября. 
(ТАСС). 10  октября на карте 
мира появится новое госу
дарство. Обретает незави
симость население Фйджи, ■ 
находившееся с 1874 года■ 
под колониальным господ
ством Великобритании.

Освобождение Фиджи — 
результат длительной борь
бы парода этой колонии за 
национальную независи
мость.

фиджи — группа остро
вов, расположенных в юго- 
западной части Тихого оке
ана. Общая площадь — 18,2 
тыс. кв. км. Население не
многим более 500 тысяч че
ловек. ,

Как стало известно в штаб- 
квартире ООН, правитель
ство Фиджи после получе
ния независимости намере
но обратиться в ООН с 
просьбой о приеме в члены 
этой международной органи
зации.

Сообщение ЦК РКП 
и Совета министров СРР

БУХАРЕСТ, 6 окѵября. 
(ТАСС). Зд есь  оп уб лииооано  
со общ ен и е ЦК Р ум ы нской  
ко м м у н и сти ч еско й  п ар ти и  и 
С овета м и ни стров  Р ум ы ни и , 
в котором  го в о р и тся , что  ве
чером  5 о к тя б р я  л р е д с е д этс л ь  
С овета м и ни стров  С РР , член 
И сп олн и тельн ого  к о м и тета  и 
П остоянного п р ези д и у м а ЦК 
РКП Ион Георге М аурер попал 
в  авто м о б и л ьн у ю  к а тзс » р о ф у .

К ак со о б щ ает  м и н и стер ство  
зд р ав о о х р ан си и л  С РР , И. Г. 
М аурер н аходи тся  в состоян и и  
ш о к а . В р е зу л ь т а т е  м еди ц и н 
ск о й  пом ощ и со сто я н и е  пост
р а д а в ш е го  у л у ч ш а е т с я . '

С. Салам формирует 
новое правительство 
Ливана

БЕЙРУТ, 6 октября. 
(ТАСС). Президент Ливан- 
ской Республики Сулейман 
Франжье поручил Саэб Са
ламу формирование нового 
ливанского Правительства в 
связи с отставкой кабинета, 
возглавлявшегося Рашидом 
Караме.

С. Салам в прошлом неод
нократно был премьер-мини
стром и занимал ряд мини
стерских постов.

ОДОБРЕНО
ПАРЛАМЕНТОМ

ХЕЛЬСИНКИ, 6 октября. 
(ТАСС). Парламент Фин
ляндской Республики сего
дня единогласно одобрил 
продление на 20  лет дейст
вия Договора о дружбе, со
трудничестве и взаимной по

зём и Финляндией., Сообщая 
об этом, финское телеграф
ное бюро подчеркивает, что 
в выступлениях депутатов 
парламента отмечалось, что 
этот договор следует рас
сматривать как прочную 
основу внешнеполитическо
го курса Финляндии.

Визит л. Свободы 
в Финляндию

ХЕЛЬСИНКИ, 6 октября. 
(ТАСС). Сегодня сюда с офи
циальным визитом прибыл 
Президент ЧССР Л. Свобода. 
Его сопровождает министр 
иностранных дел ЧССР 
Я. Марко и другие офици
альные лица.

Президент ЧССР будет ве
сти переговоры с Президен
том Финляндской Респуб
лики У. К. Кекконеном. а 
также совершит поездку по 
стране.

Скрх плат
БУХАРЕСТ, 7 о к тя б р я . 

(ТАСС). О коло 100 м иллионов 
лей  п рибы ли  получили  п ред
п р и я ти я  д ер е в о о б р аб ат ы в аю 
щ ей п ром ы ш л ен н о сти  Р у м ы 
нии за  тр и  к в а р т а л а  тек у щ его  
года. С верх п л ан а  па это т  пе
ри од  вы п ущ ен о  2.500 тонн  
ц еллю лозы , 3.500 тонн  бум аги , 
а так ж е  м ебельн ы х  и зделий  на 
сум м у  20 м иллионов лей . Экс
п ор тн ы е за д а н и я  п ер евы п о л н е
ны на 40 м иллионов вал ю тн ы х  
лей . И зделия р ум ы н ской  д ер е 
во о б р аб аты ваю щ ей  п ром ы ш 
лен н ости  эк сп о р ти р у ю тся  поч
ти  в 60 с тр ан  м и ра, в том  
ч и сле в СССР, В енгрию , ГДР, 
Ч ехословаки ю .

в  ФРГ неуклонно возрастает квартирная плата. Толь
ко по официальным данным за прошедший год она увели
чилась на 4,1 процента. Главная причина дороговизны — 
безудержная спекуляция домовладельцев в больших горо
дах. Зачастую трудящиеся вынуждены платить за жилье 
более 40 процентов своего заработка. Произвольно по
вышая плату, владе.льцы. домов выбрасывают на улицу 
многие семьи.

НА СНИМКЕ; комитет квартиросъемщиков в Дюссель
дорфе проводит сбор подписей в знак протеста против 
произвола спекулянтов жилищами.

Фото АДН—ТАСС.

ЕВРОПЕЙСКОЕ ТУРНЕ НИКСОНА ЗАВЕРШЕНО

РАКЕТНАЯ 
СЛУЖБА СОЛНЦА

ДУБЛИН, 5 октября, 
(ТАСС). Президент США 
Р. Никсон, завершив свое ев
ропейское турне, вылетел се
годня на родину.

Во время пребывания в 
Ирландии президент США 
встретился с руководителя
ми Ирландской республики, 
а также со специально при
бывшим сюда главой аме
риканской делегации на 
Парижском совещании по 
Вьетнаму Д. Брюсом.

Комментируя эту встречу, 
один из видных членов лей
бористской партии Ирлан
дии Конор О’Брайен под
черкнул, что она представля

ет собой «политический 
маневр», с помощью которо
го президент США «хотел 
продемонстрировать свою 
озабоченность перспектива
ми мира, продолжая в то 
же время войну во Вьетна
ме».

Несмотря на строжайшие 
меры безопасности, прези
денту Никсону не удалось 
избежать в Ирландии встреч 
с демонстранта'ми, проте
стующими против внешне
политического курса США. 
Массовая демонстрация про
теста состоялась и перед 
зданием посольства США в 
Дублине.

П О Л О Ж Е Н И Е  В  Б О Л И В И И

НЬЮ-ЙОРК, 6 октября. 
(ТАСС). Вслед за попыткой 
государственного переворо
та в Боливии, предпринятой 
в минувшее воскресенье 
группой военных во главе с 
командующим армией гене
ралом Марандой, в стране 
введено чрезвычайное поло
жение. Президент Боливии 
Альфредо Овандо Кандиа 
объявил о смещении гене
рала Миранды.

Однако обстановка в стра
не ocTaetcH напряженной. 
Как сообщают иностранные

информационные агентства, 
мятежники не сложили окон
чательно оружия. Но они 
встречают все более реши
тельный отпор как со сторо
ны самих боливийских во
енных, так и широких на
родных масс. Младшие офи
церы в столичных казармах 
Сан-Хорхе заявили о своей 
поддержке президента Аль
фредо Овандо Кандиа и пре
дупредили, что возьмутся за 
оружие, если мятежники не 
сдадутся. Президента под
держивают некоторые дру

гие гарнизоны столицы и 
важнейших городов Боли
вии, а также военно-воздуш
ные силы.

Коммунистическая партия 
Боливии обратилась к тру
дящимся с призывом пред
принять решительные дейст
вия, чтобы сорвать замыслы 
заговорщиков. В опублико
ванном в газете «Пресен- 
сиаі заявлении Первого се
кретаря ЦК Компартии Бо
ливии Хорхе Колле Куэто 
подчеркивается, что мятеж
ники преследовали цель ус

тановить в стране «антира
бочий, антидемократический 
и антинациональный режим 
фашистского типа». Круп
нейшее профсоюзное объе
динение страны ■— Боливий
ский рабочий центр (БРЦ) 
охарактеризовал замыслы 
мятежников как «огромную 
угрозу для боливийского на
рода». БРЦ призвал проле
тарские организации к 
«чрезвычайной готовности», 
чтобы в случае необходимо
сти «выступить ■ в защиту 
своих прав и свобод». С осу
ждением военного мятежа 
выступила также федерация 
горняков Боливии.

3 октября 1970 года в 
Советском Союзе проведен 
успешный запуск ракетной 
астрофизической обсерва
тории для комплексного 
изучения Солнца. Этот старт 
комментирует ученый.

Ближайшая к нам звезда 
— Солнце — постоянно при
влекает внимание ученых. 
Астрономы и астрофизики 
располагают густой сетью 
обсерваторий и станций, ко
торые ежедневно ведут на
блюдение и изучение Солн
ца. И тем не менее это све
тило во многѳм остается для 
нас загадкой.

Так например, температу
ра солнечной поверхности 
фотосферы равна 6.000 гра
дусов. Над фотосферой тон
ким слоем ' располагается 
наиболее плотная часть ат
мосферы Солнца — хромо
сфера. Ее температура не
сколько больше — 10,000 
градусов. Еще выше нахо
дится обширная, протяжен
ная, но крайне разрежен
ная область солнечной ат
мосферы — корона. Темпе
ратура здесь необыкновенно 
высока — около двух мил
лионов градусов! Получает
ся странная картина — чем 
дальше от поверхности 
Солнца, тем выше темпера
тура в его атмосфере.

Ряд физических явлений, 
происходящих в_ солнечной 
атмосфере, также еще не до 
конца ясен исследователям. 
Время от Бремени на по
верхности Солнца происхо
дят непонятные явления — 
внезапное и быстрое выде
ление огромного количества 
энергии, к тому же из обла
сти, занимающей ничтожно 
малую часть солнечного 
диска. Это так называемые 
хромосферные вспышки.

Вернемся, однако, к ко
роне. Исключительно высо
кая температура ее означа
ет, что корональный газ 
сильно нагрет. В нем нет 
нейтральных атомов, а име
ются только свободные 
электроны и ионы. 'Такое 
состояние вещества назы
вается плазмой. Но откуда 
берется энергия для нагрева 
короны? При всей неясно
сти са.мого механизма нагре
ва короны несомненно од
но; источник этого нагрева 
так или иначе связан с са
мим Солнцем. Должен су
ществовать, вероятно, ка
кой-то агент или носитель 
этой энергии, который «стар
тует» из недр светила. По
том--начинается своего рода 
«барьерный бег» —. преодо
ление преград на пу^и 
странствования — фотосфе
ры, хромосферы. Наконец 
«финиш» — носитель вы
сокой энергии попадает в 
корону. И только здесь его 
скрытая энергия освобож
дается и передается окру
жающей среде — корональ- 
ной материи.

Мало вероятно, чтобы 
этот агент на пути из недр 
Солнца до короны не оста
вил свой «след». Посколь
ку, носитель обладает высо
кой энергией, его «след» 
скорее всего можно обнару
жить. в частности, в рентге
новских лучах. Однако в 
далеких от края солнечного 
диска областях короны ее 
излучательная способность 

в рентгеновских лучах край
не мала. В этом случае ко
рона легче обнаруживается 
в оптических лучах. Так 
возникает идея проведения 
комплексных наблюдений; 
наиболее плотные части ко
роны и активные области на 
Солнце — в рентгеновских 
лучах, дальнюю корону — в 
оптических лучах, хромо
сферу — в жестком ультра
фиолете. Все наблюдения 
надо вести одновременно...

Хромосфера и корона 
примерно в миллион раз ме
нее ярки по сравнению с 
солнечным диском. Вот по
чему в обычных условиях 
ни корону, ни хромосферу 
наблюдать невозможно. С 
поверхности Земли их мож
но исследовать только во 
время солнечных затмений, 
когда Луна, покрывая всю 
фотосферу, оставляет откры

тыми только хромосферу 
и корону. Весь вопрос за
ключается в том, что полная 
фаза затмения Солнца про
должается всего несколько 
минут. Может показаться 
парадоксальным, но сум
марное время наблюдений 
солнечной хромосферы и 
короны за последние 50 лет 
едва составляет два часа. И 
все наши сведѳния о строе
нии и свойствах солнечной 
атмосферы основаны на этом 
ограниченном количестве 
информации. Между тем 
каждый запуск ракетной 
астрофизической обсервато
рии позволяет исследовать 
корону и хромосферу Солн
ца в пять-шесть раз дольше, 
чем во время солнечного за
тмения.

Мы довольно много знаем 
о свойствах солнечных вспы
шек, основываясь на инфор
мации в оптических лучах. 
Но нам очень мало известно 
об их проявлениях в области 
ультрафиолетовых и рент
геновских лучей. И мы ни
чего пока не знаем о при
чинах их возникновения, об 
источниках энергии и т. п. 
Вместе с тем становится 
очевидным, что понимание 
этого явления должно иметь 
непосредственное отношение 
к более общей проблеме — 
об источниках энергии 
звезд.

Очень часто вспышки 
связаны с активными обла
стями на поверхности Солн
ца и в особенности с сол
нечными пятнами, где име
ются довольно сильные маг
нитные поля. Это обстоя
тельство явилось основой 
представления о «магнитном 
происхождении» вспышек. 
Оно предполагает, что энер
гия магнитного поля каким- 
то образом превращается в 
лучистую энергию. Если же 
эта транформация происхо
дит очень быстро — наблю
дается вспышка.

Однако, по некоторым дан
ным, рентгеновские вспыш
ки могут возникать и на cboj 
бодных от магнитных полей 
областях. Если это подтвер
дится — а проверить спра
ведливость такого допуще
ния можно только путем 
внеатмосферных наблюде
ний, — то «магнитная» ги
потеза генерации солнечных 
вспышек, роль которой, по 
всей видимости, несколько 
переоценивается в астрофи
зике, будет пересмотрена.

МаксиМаль'іІЯЯ*" Иіглуча- 
тельная способность солнеч
ной короны, хройосфеЛ и 
солнечных вспышек находит
ся в области жестких уль
трафиолетовых и рентгенов
ских лучей. Поэтому основ
ные свойства этих образова
ний могут быть выявлены 
именно в этом диапазоне 
электромагнитных колеба
ний. Весь вопрос заключает
ся в том, что нижние слои 
земной атмосферы совер
шенно не прозрачны для 
этих колебаний. Чтобы улав
ливать рентгеновское и ко
ротковолновое излучение 
космического происхожде
ния, необходимо поднять ре
гистрирующую аппаратуру 
выше 100  километров над 
поверхностью Земли.

Это уже зона действия 
высотных ракет и искусст
венных спутников.

При запуске ракетной 
астрофизической обсервато
рии 3 октября была сделана 
попытка изучить корону, 
хромосферу и вспышки в об
ласти ультрафиолетовых и- 
рентгеновских лучей.

Ракетная обсерватория 
представляла собой ком
плекс разнообразных науч
ных приборов, собранных на 
специальной платформе. В 
их число входили несколько 
рентгеновских камер, наст
роенных на прием излуче
ния разных диапазонов длин 
волн; уникальная камера — 
внезатменный коронограф, 
предназначенный для гло
бального фотографирования 
короны на больших расстоя
ниях от края диска Солнца;

коротковолновый спектро
граф; камера для фотогра
фирования хромосферы' и 
другие.

Создание ракетной астро
физической обсерватории,— 
она была разработана Ака
демией наук Армянской 
ССР, — связано с решением 
многих технических проб
лем. В частности, были соз
даны новые оптические си
стемы и соответствующая 
научная аппаратура. Особое 
внимание было обращено на 
конструкцию самой ракет
ной обсерватории. Она дол
жна была перенести большие 
перегрузки и сильные виб
рации, которые обычно воз
никают при запуске ракет, 
сохранив при этом работо
способность и настройку. Ра
бота научной аппаратуры во 
время полета ракеты конт
ролировалась бортовым про
граммным устройством.

Немалое место при созда
нии ракетной обсерватории 
занимала задача ее возвра
щения на Землю, чтобы до
ставить обратно все отсня
тые фотопленки и сами при
боры для их повторного ис
пользования. Был скон
струирован специальный 

контейнер, внутри которого 
размещалась обсерватория.

Эксперимент проходил 
так. После достижения рас
четной высоты автоматиче
ски открывалась крышка 
контейнера, и с этого момен
та начиналась работа обсер
ватории. После выполнения 
программы наблюдений
крышка закрывалась, а за
тем контейнер отделялся от 
ракеты и возвращался на 
Землю с помощью парашю
та.

Полученные материалы в 
настоящее время обрабаты
ваются. Но уже беглый про
смотр некоторых снимков 
выявил небольшой, но чрез
вычайно мощный источник 
рентгеновского излучения 
на краю диска Солнца. 
Энергия излучения этого ис
точника, по предваритель
ной оценке, превышает сум
марное излучение'всей «спо
койной» солнечной короны 
в рентгеновских лучах. Со
поставление размеров этого 
источника с размерами 
Солнца приводит к заклю
чению, что его интенсив
ность по крайней мере в де
сятки тысяч раз больше ин
тенсивности излучения- ■ са
мой короны. Если допу
стить, что это излучение 
имеет тепловое происхожде
ние, т. е. вызвано быстрым 
и сильным нагревом газа на 
поверхности Солнца, то тем
пература этого газа должна 
быть по крайней мере 100 
миллионов градусов.

Такая температура невоз^ 
можна в условиях солнечной 
атмосферы. Такую темпера
туру мы не имеем даже в 
самом- центре Солнца, где, 
согласно расчетам, макси
мальная температура долж
на быть 20 миллионов гра
дусов. Выделение громадно
го количества энергии в ви
де рентгеновской вспышки 
или сильного локального ис
точника возможно скорее 
всего при термоядерных про
цессах. Обычно такие про
цессы протекают в недрах 
звезд и Солнца. Теперь мы 
видим, что они могут идти, 
хотя бы время от времени, 
в поверхностных слоях 
Солнца и даже в его атмо
сфере.

Проблема солнечной ко
роны и рентгеновских вспы
шек есть одновременно 
проблема высокотемператур
ной плазмы, проблема взаи
модействия элементарных 
частиц высокой энергии.

Систематические наблю
дения за Солнцем с помощью 
ракетных обсерваторий от
крывают широкие перспек
тивы в изучении природы 
нашего дневного светила.

Г. А. ГУРЗАДЯН, 
член - корреспондент 
Академии наук Ар

мянской ССР.
(ТАСС).

Три вопроса депутату
Многообразны обязанно

сти народного избранника. 
Но каждый ли депутат удов
летворен результатами сво
ей деятельности? Что ме
шает работать лучше, де
лать больше? В чем не
обходима помощь для 
более успешного выполне
ния депутатских обязанно
стей?

Чтобы узнать мнение де
путатов, исполком Белояр
ского поселкового Совета 
депутатов трудящихся Верх- 
некетского района послал 
каждому депутату анкету с 
тремя вопросами.

— Хватает ли вам време
ни для депутатских дел?

— Удается ли вам выпол
нять наказы избирателей?

— Довольны ли вы помо
щью со стороны исполкома?

На первый вопрос боль
шинство депутатов оте<^ц- 
ло, что времени для депу
татских дел остается очень 
мало, ибо. кроме депутат

ских дел, есть еще масса об
щественных поручений. Де
путат о д н о г о  и з  избиратель
ных округов ответил; «Вре
мени очень мало, так как я 
еще избран членом бюро 
партийной организации, чле
ном Верхнекстского район
ного комитета КПСС, пред
седателем группы народного 
контроля, плюс работа и 
учеба в сети политического 
просвещения». Или вот от
вет другого депутата: 
«...Кроме депутатских обя
занностей, около десяти 
других общественных пору
чений». Словом, все ответы 
говорят о том, что депута
ты, как правило, имеют еще 
несколько постоянных об
щественных поручений.

На второй вопрос ответы 
более оптимистичны. «На
казы выполнены все...», 
«Остался один — но ком
бинат коммунальных пред
приятий обещает оказать 
помощь» и т. д.

«Довольны ли вы помо
щью со стороны исполко
ма?» На этот вопрос депу
таты ответили по-разному: 
«Необходимо учить депу
татов практической работе 
на избирательном округе», 
«Чаще проводить семинары 
депутатов по обмену опы
том», «Практиковать встре
чи молодых депутатов с ру
ководителями учреждений, 
предприятий, организаций». 
Анализ ответов показывает, 
что депутаты с большим 
чувством ответственности 
выполняют свои обязанно
сти.

Замечания и предложе
ния, высказанные депута
тами, обобщены на заседа
нии исполкома Белоярского 
поселкового Совета.

М. КОЗЛОВ, 
инструктор оргннструк- 
торского отдела облис- 

полкопа.
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2 Ш В с т р е ч а
с М оцартом

(Окончание. Начало на 2-й стр.)
Перед геофизиками поставлена задача в короткий срок разведать Обь- 

Енисейское междуречье — боіатый. но еще малоизученный район Сиби
ри. В текущем году колпашевским геофизикам предстоит пробурить на 
территории Томской области около 13 тысяч скважин общей протяженно
стью более 170 тысяч метров, прорубить в тайге 7.600 километров просек.

Работы ведутся в сложных условиях. Летом и зимой, в дождь и зной, в 
метель и мороз. Через трясину, бо.тота, непролазную тайгу, пробираются 
геофизики к подземным кладовым. У них на вооружении мощная совре
менная техника, электронная аппаратура, новые способы  ̂ разведки.

Геофизики, как говорят сибиряки, готовят для нефтяников нулевой 
цикл Они всегда впереди, -эти покорители подземного океана Сибири.

ИА СНИМКАХ; слева — геофизики ведут буровые работы в тайге. 
Справа ветеран Томского геофизического треста, сменный буровой 
мастер Александр. Григорьевич Терентьев. Он исходил тысячи километ
ров по сибирской тайге.

А. КУЗЯРИН.
Фото автора.

Открытие нового симфо
нического сезона — всегда 
событие для любителей му
зыки. Нынче это был двой
ной музыкальный пра.здник. 
Томичи встретились с про
славленным музыкальным 
коллективом страны — Ле
нинградской государствен
ной академической капел
лой имени М. Глинки,

На этот раз гости выбра
ли для встречи с томичами 
один из шедевров мировой 
музыкальной классики —■ 
«Реквием» гениального Мо
царта.

«Реквием» — это лебе
диная песнь композитора, 
произведение сложное, глу
боко философского характе
ра. Все двенадцать частей 
этого широкого музыкально
го полотна составляют не
обыкновенно стройный и ло
гичный цикл. Девять из них 
написаны для хора и три—' 
для квартета солистов. Кста
ти, хотя томский слушатель 
достаточно подготовлен му
зыкально, хотелось бы в на
чале концерта слышать крат
кие аннотации к каждой ча
сти, а не простое их пере
числение.

...Дирижер И. Шпнллер 
поднимает руки, и звучит 
первая часть — «Реквием 
этернам» («Вечный покой»). 
Буквально с первой ноты

хор овладевает слушателем, 
и это ощущение не проходит 
до конца концерта. С боль
шим, трепетным чувством, с 
глубоким пониманием ха
рактера каждой части, с вы
соким вокальным мастер
ством исполняет капелла ге
ниальный «Реквием». Все 
многообразие тематического 
материала композитора бы
ло передано гибко, прочув
ствованно.

Глубокая скорбь первой 
части с блестящей фугой, 
полифоническая ткань кото
рой была разработана четко 
и рельефно, грозная и страш
ная картина «Диес ире» 
(«День гнева»), замечатель
ный канон баса и тенора в 
«Конфутатис», незабывае
мое нарастание звучания 
в подходе к кульминации 
«Лакримозк» и торжествен
ное ликование «Санктус», 
проникновенный лиризм
первого эпизода «Венедик- 
тус» — все это было пере
дано капеллой с большой 
выразительностью, глубо
ким чувством, тонким пони
манием стиля и высоким ху
дожественным мастерством.

Отличное впечат-ление ос
тавили и солисты квартета; 
мягкое, порывистое сопрано 
(Ю. Антонова), сдержанный 
тон альта (Г. Шмакова),

выразительный теиоо
(С. Ронин), приятный тембр 
и сила баса (Г. Селезнев), 
правда, ие полностью себя 
раскрывшего.

Необходимо отдать долж
ное дирижеру И. ІЦпнллеру. 
Высокая культура дирижи
рования, совершенное проч
тение партитуры, темпера
мент и богатство красок — 
все это результат органи
зующей и направляющей 
руки мастера.

Оркестр Томской филар
монии в основном справился 
с партитурой. Хотелось бы 
только более глубокой нью- 
ансировки (порой струнная 
группа заглушала голоса) и 
большей чистоты в солирую- 
щик эпизодах медной груп
пы.

Концерт доставил слуша
телям подлинное наслажде
ние. Хочется горячо побла
годарить талантливый кол
лектив ленинградцев, а на
шей филармонии, начавшей 
сезон с такой замечательной 
творческой встречи, поже
лать больше настоящей 
классической музЬіки в от
крывшемся концертном се
зоне.

Л. РОМАНОВА, 
преподаватель Томско
го музыкального учи

лища.
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Картина неизвестного ху
дожника XVIII века, не при
влекавшая внимания специ
алистов, как выяснилось, 
хранила под верхним слоем 
краски талантливое произве
дение искусства.

На полотне изображен 
Петр Первый. Как только 
реставраторы Русского му
зея стали снимать с карти
ны загрязнения и поздние 
записи, случилась любопыт
ная метаморфоза. Холод
ное и жесткое лицо царя 
как бы просветлело. Оказа
лось, что на холсте — два 
портрета. Судя по манере

письма, первый из них был 
создан в начале века при 
жизни Петра.

Специалисты по истории 
флота особенно заинтересо
вались фоновыми деталями 
полотна. После реставрации 
на нем открылись изображе
ния старинных крепостей —■ 
Нарвы, Орешка, Ревеля. 
Выяснилось также, что на 
картине изображено одно из 
морских сражений Северной 
войны. Флотом в этом сра
жении командовал Петр 
Первый.

В. ПЕТРУНЯ.
Ленинград.

ПОГОДА
Сегодня по Томской об

ласти ожидается облачная 
погода, снег, метель, ветер 
северо-восточный, 7 —12
метров в секунду, темпера
тура днем о —5 градусов 
мороза, по северным рай
онам — 5 —10 грс.,,усов мо
роза.

В Томске — облачная по
года, снег, метель, ветео 
северо-восточный, 7—12
метров в секунду, темпера
тура днем о—2 градуса мо
роза.

Зам. редактора
И. А. МИЗГИРЕВ.

ПО ДОЛГУ 
и СОВЕСТИ

За столом сидела средних 
лет женщина, углубившаяся 
в чтение каких-то записей.

— Входите, пожалуйста. 
— пригласила она в каби
нет. Ее глаза смотрели на 
меня вопросительно. Когда 
я объяснила цель моего ви
зита, она сказала; «Только, 
пожалуйста, не пишите обо 
мне. прошу вас. Лучше рас
скажите о людях, которые 
мне активно помогают». И 
назвала ряд фамилий обще
ственников, чью помощь в 
распространении печати она 
ощущает ежедневно.

Степанида Мартемьянов- 
на Килина, заведующая ка
бинетом политического про
свещения подшипникового 
завода, второй год на обще
ственных началах руководит 
распространением печати. 
Когда ей впервые предложи
ли это дело, она не стала 
отказываться, хотя и без то
го у нее хватает работы: она 
ответственный секретарь за
водской первичной органи
зации общества «Знание», 
заместитель председателя 
методического совета при 
парткоме.

— Если я откажусь, дру
гой кто-нибудь откажется, 
кто же тогда будет делать? 
А где партийный долг? Где 
совесть коммуниста? Рас
пространение печати — де
ло важное, партийное. 
Жизнь наша полна события
ми, одно важнее и интерес
нее другого. По радио не 
всегда и не все могут услы
шать те или иные новости, 
а уж прочесть-то в газете

или журнале каждый смо
жет, обязательно выберет 
после работы время.

Подготовку к подписной 
кампании заведующая под- 

. писным пунктом начала еще 
в августе. Собрала своих по
мощников — цеховых обще
ственных распространите
лей, раздала нм каталоги, 
квитанционные книжки, под
писные листы, провела инст
руктаж, рассказала об осо
бенностях подписки нынеш
него года. А помощники у 
С. М. Килиной опытные, 
.хорошо знают свое дело. Та
кие, как Т. Кляйн, Р. Е. 
Станкова, Е. Ф. Баева. Уже 
второй десяток лет распро
страняет печатные- издания 
М. Л. Гринис. Заведующая 
подписным пунктом о ней 
отзывалась особенно тепло. 
Мне тоже захотелось встре
титься с. этой женщиной.

Мария Львовна Гринис 
теперь уже на пенсии, но не 
оставила своей работы, ру
ководит Б кузнечном цехе 
бригадой транспортных ра
бочих. Она заместитель сек
ретаря парторганизации в 
цехе, заседатель в Ленин
ском народном суде и редак
тор стенной газеты «Штам
повщик». Трудновато ей 
приходится, и не всегда все 
ладится, особенно с выпус
ком стенной газеты, кото
рую сделать злободневной и 
интересной нелегко.

Секретарь парторганиза
ции кузнечного цеха . Глеб 
Васильевич Головастиков 
говорит: «Я знаю Марию 
Львовну 18 лет, и все эти

годы она была активным, 
дисциплинированным ком
мунистом».

Хлопот у Гринис много. 
Ведь и дома надо тоже ус
петь все сделать. Она мать 
двух сыновей, которых пос- 

с^мерти мужа , прищлоеь 
воспитывать одной. Да ни
чего, сумела поставить их 
на. ноги. Старший Леонид 
после окончания политехни
ческого сейчас работает в 
том же институте, младший 
сын Борис учится на вечер
нем отделении экономиче
ского факультета универси
тета и работает лаборантом. 
Забот, как говорят, полон 
рот, да только Мария Львов
на имеет такой запас энер- 
гиил что ее на десятерых 
хватит. Смотришь на ее ве
селое, улыбчивое- лицо и, ду
маешь: «Побольше бы таких 
■хороших людей было па 
свете». К каждому рабочему 
у нее свой ключик есть. 

•Знает она, как к кому по
дойти. И люди тянутся к 
ней, охотно подписываются 
на газеты и журналы. Вот, 
например, штамповщик X. 3. 
Миньяров подписался на 
семь изданий, так что каж
дому в семье найдется что 

•почитать. Укладчица колец 
В. Д. Гадюкевич, мать чет- 

' верых детей, тоже не обиде
ла никого из детей, выпи
сав нм семь интересных из- 

‘ даниЙ.
— Активных подписчиков 

немало в нашем цехе,' — і о-
' ворит Мария Львовна. — 
Комсомолке Любе Добро
вольской я вручила квитан
ции на пять изданий. Всех и 
не перечислишь.

Потом, что-то вспомнид, 
она извинилась и подошла, к 

, телефону. Я слышу ее го
лос:

— Алло! Это Юлия Фе
доровна? Здравствуйте! Вы 
не забыли, что у нас читаете 
лекцию в среду? Уточните- 
ка название темы —«Голь

семьи и школы в предупреж
дении преступности среди 
несовершеннолетних». Очень 
хорошая, нужная тема. 
Так я вас жду у проход
ной. — Мария Львовна, 
удовлетворенная, положила 
трубку.

— ‘Придет наш лектор — 
народный судья Юлия Фе
доровна Балышева.

Так старая коммунистка, 
член КПСС с 1944 года, 
старается донестй живое и 
печатное слово до каждого 
человека в своем цехе. За 
сентябрь она вручила кви
танции 72 членам своего 
коллектива и оформила 
подписку на 1.209 рублей.

Хорошо помогают Кн.іщ- 
ной и другие коммунисты. 
Их немало. Это и Л! Я. Дя
гилева — экономист инст
рументального цеха, Т. Т. 
Кромина — мастер хозяйст
венного участка и другие.,

.Сейчас ее помощники 
вручили 79 квитанций под
писчикам «Правды»,^ 187 --- 
«Комсомольской правды», 
73 — подписчикам партий
ных журналов. Много выпи
сано других изданий. Сумма 
подписки превысила 17 ты
сяч рублей. Подписка на за
воде продолжается.

Трудом заполнен весь 
день С. М, Килиной. Нуж
но подобрать литературу 
для пропагандистов, прочи
тать лекцию, успеть. разоб
раться во всей подписной, до
кументации, поступающей 
от 32 общественных рас
пространителей печати.
Много еще и других дел.

Нелегко было бы' комму
нисту Килиной справиться 
со своими обязанностями . 
заведующей подписным 
пунктом, если бы не ее по
мощники,' которые,' как и, 
.она сама, считают это важ
ное дело своим долгом, де
лом чести.и совести.

М. ФУГАЕВА.

. 9  о к тя б р я  — п р ем ьер а
«М ария».

10 о к тя б р я  — «М ария», 
п , о ктя б р я , утром

«Бессм ертны й  дозор» 
вечером  -- «Чужой ребенок».
12 о к тя б р я  —

«М ария».
13 о к тя б р я  — «Мария»..
14 о к тя б р я  — «Дамы и

гусары ».
15 о к тя б р я  — «М ария».
10 ок тя б р я  — «Чужой

ребенок».
17 ок тя б р я  — «Дамы и

гусары ».
18 ок тя б р я , утром  —

«Бессм ертны й  дозор», 
вечером  — «Дамы и

гусары ».

I с  14 по 30 ОИТЯбрі^ I
I Т У Р И С Т  с  К И Й П О Е З Д  I

I „Е Л О Ч К I
I 'O 'TTl Р А В Л Я Е Т С Я т ,  I

I п о  НОВОМУ МАРШРУТУ I

I  Т о м с к — К р а с н о я р с н — И р к у т с к — У л а Н " У д з — Ч и т а — Х а б а р о в с к — Т о м о к  |

I Путевки можно приобрести в областном совете по туризму 
I и экскурсиям и в профсоюзных организациях.

Споавки по адресу: Томск-50, пд. им., В. И. Ленина, 6, тел. 2-45-33, 
■ 2-45-01, 2-66-43.

Ц е н а
путевки

1 6 0
рублей.

О  С П О Р Т  о  С П О Р Т  0  С П О Р Т  ©  С П О Р Т  о  С П О Р Т СПОРТ

о п я т ь  Я Р О И Г Р А Л
В стреча на п ер вен ство  с т р а 

ны по ф у тб о л у , со сто я в ш ая ся  
6 сен тя б р я  в О м ске, им ела 
п ри н ц и п и альн о е  зн ач ен и е , тан  
к а к  «И рты ш » и «Томлес» со 
сед ство вал и  в ту р н и р н о й  т а б ‘ 
лице, причем  «И рты ш » о т с т а 
вал от том ичей  всего  на одно 
очко . ,Как и всегда , м атч  эти х  
ком анд вы зв ал  огром н ы й  ин 
терес  б о л ел ьщ и к о в  О м ска. К 
сож ален и ю , это т  и н тер ес  со
п р овож д ался  н ездоровы м
а ж и о таж ем . Это не м огло не 
с к а з а т ь с я  на ходе игры . Она с 
п ервы х  м инут б ы л а  и зли ш н е 
нервной , а порой  и изли ш н е

резкой .
М осковский ар б и тр  К рав

ченко  не то л ько  не р азр я д и л  
эту о бстан овку , но в о тд е ль 
ных эп и зо д а х  д а ж е  н агн етал  
н ервозн ость , п ри н и м ая  порой 
н еож и дан н ы е реш ен и я.

Счет в этой  встр е ч е  о тк р ы 
ли том ичи . На 12-й м инуте 
игры  В. Б оровик заб и л  очень 
кр аси в ы й  гол. В скоре К. Ч епас 
имел возм ож н ость  удвоить ре- 

. зу л ь тат , о к аза в ш и с ь  вблизи  
ворот «И рты ш а» один на один 
с вр ата р ем . О днако он пробил 
неудачно. И, как  часто б ы в а ет  
в ф утб о л е , оплош н ость  бы ла

нем едленно  н а к а за н а . После
д овала к о н т р а т а к а  х о зя ев  по
ля, и «И ртыш » ск ви тал  счет.

До кон ц а встречи  омским  
ф утболи стам  удалось  ещ е 
дваж ды  в зя ть  ворота том и 
чей. Матч зак о н ч и л ся  со сч е
том 3:1 в пользу  х о зя ев  поля.

Следует отм етить , что 
неудачно сы грал  в этом  м атче 
основной игрок  наш ей защ и 
ты А. П утинцев, которы й  ни
к ак  не м ож ет войти в ф орм у 
после дли тельн ого  п ер ер ы ва , 
вы званного  травм ой .

А. СЕМЕНОВ.

Чемпионат футболистов
Два м атч а  ч е м п и о н ата  с т р а 

ны по ф утб о л у  со сто я л и сь  
6 о к тя б р я . Вот что сообщ аю т 
о них к о р р есп о н д ен ты  ТАСС: 

«Динамо» (Киев) — «Т орпе
до» (К утаиси) — 1:2. Го
сти  б олее  н астой ч и во  стр ем и 

ли сь  к победе. Два м яч а  в во
р о та  х о зя е в  поля заб и л  Еркома- 
ш вили, ответны й  гол провел 
Пузач.

«С партак»  (М осква) ■— «Ди
намо» (Тбилиси) — 2:1. Ч ем 
пионы  с тр ан ы  не и сп оль
зовали  много вы годны х м о
ментов.

Счет о тк р ы л  за щ и тн и к  с п а р 

таковц ев  Л овчев. Затем  полу
защ и тн и к  тбилисцев Кутивад- 
зе п орази л  ворота , которы е 
защ и щ ал  Б ауж а. Победу чем 
пионам  при н ес отличны й 
п ласси рован н ы й  удар  О сянина, 

Весь второй  тай м  м атча 
проходил под проливны м  д ож 
дем, и на м окром  поле, б езу с
ловно, ю ж ане ч у в ствовали  се 
бя более «неую тно».

Л У Ч Ш И М И  

Б Ы Л И  В Р А Т А Р И

Хоккеисты ЦСКА 5 ок
тября выиграли в Москве 
матч чемпионата страны у 
своих ленинградских одно
клубников — '2 :0  (1:0, 1:0, 
0:0). Лучшими в этом матче 
были вратари Третьяк и 
Шеповалов. Столичные ар
мейцы атаковали до
вольно много. Вратарь гос
тей Шеповалов не раз выру
чал своих партнеров. Все 
же ленинградцы потерпели 
первое поражение.

На 10-й минуте Полупа
нов открыл счет. В середи
не второго периода, когда 
москвичи заметно «взвин
тили» темп, Михайлов за
бросил вторую шайбу в во
рота гостей.

(ТАСС).

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Больш ой зал  — «Судьба р е 

зидента»  • (две серки ) —■ 9-30,
12- 20. 15-10, 18, 20:-50.

М алый зал  — «Счастливь»й 
человек» — 9. 10-40,' 12-20. 14. 
Д5-40. 17-20, 19. 20 40. 22 20.

Зал  к и н охрон и ки  — «Око 
тай ф у н а»  — 9, 1-1-10, 13 20,
15- 30, 17-40, 19-50, 22. «Из
альбом а ры болова». «И скус
ство Эллады », «Мы и . д ел ьф и 
ны». «В стреча с морем» — 
10-05, 12-15, 14-25. . 1.6-35, 18 45,
20- 55.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал  — «Судьба р е 

зидента»  (две серии! — 10-30,
13- 15, 16. 18-45, 21-30. ■

Зелен ы й  зал  — «С частливы й
человек» — 10;40, 12-20. 1.4
15 40, 17-20,' 19-20, 20-40,'22 20. 
Для детей  — «Это бы ло в р а з 
ведке» — 9.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал  — «Судьба р е 

зи ден та»  (две серии) — 9, 
12, 15, 18,-21. .
..М алы й  зал  — «С частливы й 
человек» — 9) 12-20, 14, 16.
17-40, 19-20, 21. Для детей — 
«Золуш ка» — 10-40.

«ПИОНЕР»
- Для детей  — «Ч орвен  и Мю-
зак»  — 9-15., 11. 12-45. 14-40.
16- Х5. «Севиль» — 18-10, 20.
21- 50—с удли н ен н ой  програ.м- 
иоЙ: «М асаи», «Х ортица», «Се
меро в звездном  океан е» .

«СИБИРЯК»
М ультсборнин «Лев на к ан и 

кулах» — 9-30, 11. «Король
п рессы  из Гам бурга» — 12-30,
14- 25, 16-20, 18-15, 20-10, 22-05.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА
«П реступление и н аказан и е»

(вторая  серия) — 12, 14. 16, 18.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ
«Ц веток и кам ен ь»  (две серии)
— 18. 21.

дом КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Г раф иня Коссель» (две се
рии) — 18. 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ с

«Севиль» — 15, 16-50, 18-40, 
20-30.

ДЦОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«П реступление и н ак азан и е»

(две серии) ,,— 20-30.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

ЗАВОДА «ТОМКАБЕЛЬ»
«П реступление и н ак азан и е»

(две серии) -^ ,1 5 , 18, 21.
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Томский ордена Трудового Красного Знамени го- !
; сударственный университет имени В. В. Куйбы- <
! шева объявляет, что 29 октября, в 18 часов, {
; в аудитории № 17, на , заседании совета по {
1 присуждению ученых степеней по историческим и , {
J филологическим наукам состоится J
I ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ 5
I на соискание ученой степени кандидата истори- > 
і ческих наук С. М. Куземо на тему; . «Культурно- j
1 просветительная работа в сельской местности За- {
1 па дней Сибири в годы семилетки (1959—1965 го- {
і ды)» и на соискание ученой степени кандидата фи- !
і дологических наук М. Т. Муминовым на тему; «Рус- '■ ,
I ская топонимия субстратного происхождения в меж- »
I дуречье Тавды и Исети». {
1 С диссертациями можно ознакомиться в научной ^
1 библиотеке университета. j

ЧЕТВЕРГ, 8 ок тя б р я
19.00. Л ени н ски е ч тен и я . . 

«Л енинские п ри н ц и п ы  н ац и о 
н альной  политики  и с о в р е 
м енность». 19.25. Ф ильм  «Два 
дня У сть-И лима». 19.45. З е м 
ля и люди. Б ер еж н о  р а с 
ходовать  корм а. Одна из 
многих. Для вас, тр у ж ен и к и  
ф ерм . 20.20. Н овости.

МОСКВА
20.45. Клуб киноп утеш ест- 

венников.
ТОМСК

21.45. Ф ильмы  — «П ортрет 
в к расн ом  м рам оре» , «А в 
гла.зах си н ева, синева...»

Томская ТЭЦ-І и управ
ление тепловых сетей при
глашают на постоянную ра
боту: машинистов паровых 
котлов — мотористок топ
ливоподачи (женщин), аппа
ратчиков химводоочистки 
(женщины), грузчиков цен
трального • склада, трак
ториста на трактор ДТ, элек
тросварщиков 3—6-го разря
дов, слесарей по ремонту 
оборудования станции 3 — 
5-го разрядов, слесарей-оф 
ходчиков тепловых сетей, 
операторов пневмошлакозо- 
лоудаления.

На все специальности, за 
исключением тракториста и 
электросварщика, могут 
быть приняты лица, ніелаю- 
щне получить вышеуказан
ную профессию.

Обращаться; г. Томск-50, 
Конная площадь. 10, в отделі 
кадров, с 8 до 17 час., кро
ме субботы и воскресенья.

Администрация Томского 
специализированного мага
зина «Сельхозтехники» по 
продаже автомобильных зап
частей доводит до сведения 
всех покупателей, что с 12 
октября 1970 г. магазин за
крывается на инвентариза
цию. ____________

Томскому учебно-консуль
тационному пункту срочно 
требуется преподаватель 
■высшей математики.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Карла Маркса, ,20, отдел 
кадров, телефоны №№ 
2-26-51 (доп. '77). 2-30-30.

омский СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫЙ 
ИНСТИТУТ

имени С. М. Кирова
объявляет прием на одногодичный заочный 

экономический факультет.
На факультет принимаются лица^ имеющие пре

имущественно высшее сельскохозяйственное обра
зование и работающие в колхозах, совхозах, пар
тийных, советских и сельскохозяйственных орга^ 
нах.

Поступающие на факультет представляют сле
дующие документы; заявление на имя ректора ин
ститута; направление хозяйства, предприятия, уч
реждения; копию диплома об
ально заверенную); личный листок по учету кадро .

Прием документов производится с 15 октября 
по 15 декабря 1970 года.

Зачисление на факультет будет производиться с 
16  S ph по 1  января 1971 г. на основании пред
ставленных документов (без вступительных к 
менов).

Общежитием институт не обеспечивает.
Документы направлять по „9^а*3э’сельхозинститут, учебный корпус № 4, комнащ 39, 

факультет повышения квалификации.

ТРОЛЛЕЙБУСНОЕ ДЕ
ПО объявляет дополнитель
ный набор на курсы води
телей троллейбусов. На кур
сы принимаются лица, име
ющие образование не ниже 
7 классов.

Срок обучения—6 меся
цев. Курсантам выдается 
стипендия 60 рублей в ме
сяц. Одинокие обеспечива
ются общежитием. ;

Начало занятий—с 10 ок
тября 1970 г.

Администрация и объ
единенный комитет проф
союза горпищеторга изве
щают о смерти бывшего 
директора магазина
№ 8 5

РАХМАТУЛИНА 
Нурула Калнмуловича
и выражают глубокое со
болезнование родным и 
близким покойного.

наш адрес и іелефонііі
зам ести т ел ей  р ед а к то р а  -  2-51-75 н ’2-42-44. о тв ет , с е к р е т а р я  “  « І - І в .  « к р е т а р ^АДРЕС РЕДАКЦИИ: Томск, п р о сп ект  им. Л енина. 66. ТЕЛЕФОНЫ; при ем ной  р е д а к т о р а  — 2-46-81, ---------- ------ , -> і т  то  ыяиии

лов: п арти й н ой  ж и зн и  — 2-52-23, п роп аганд ы  — 2-47-45, п р о м ы ш л ен н о сти , н еф тегео л о ги и , стр о и те льства  и т р ан сп о р та  — 2-37-75, с е я ь ск о х о   ̂ _______ ______ ’________ _
с тр о и те л ь ст в а  и б ы та  2-37-77, писем  и р аб с ел ьк о р о в с к о й  сети  — 2-37-38 и 2-31-47, и н ф о р м ац и и  — 2-51-61, б у х гал тер и и  и о тд ела  о б ъ я в л ен и й  ^  2-37-36. с тен о гр аф и стк и  — 2-52-02.

К302358 Заказ № 7022 г. Томск, т и п о гр а ф и я  о б л а с т н о го  у п р а в л е н и я  по п ечати .
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